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进入冬季，家庭用火用电量大，是
火灾易发、多发期。市消防部门提醒，
在使用取暖设备时，多加留意，避免引
发火灾事故。

冬季防火之电热毯
在寒冷的冬季，电热毯成为了许

多家庭取暖的必备用品。然而，不正
确的使用方法和购买不合格的产品都
可能导致电热毯引发火灾。

首先，购买电热毯时需要选择正
规渠道和有检验合格的产品。不要为
了图便宜而购买劣质产品，这些产品
往往存在安全隐患。同时，要根据自
己的需求选择合适的电热毯，不要购
买过大或过小的产品，以免使用时产
生褶皱，影响使用效果。

在使用电热毯时，要注意以下几
点。首先，电热毯经常折叠使用，易使
电线折断，导致电线短路，引发火灾。
因此，在使用时要保持电热毯平整，避
免折叠。其次，入睡前一定要切断电
源，避免通电时间过长导致电热毯过热
引发火灾。此外，严禁水洗电热毯，以
免造成电路短路引发火灾。如果电热
毯出现故障需要维修，要请专业人士进
行操作，避免自行拆修造成安全隐患。

冬季防火之取暖器
为了抵御寒冷，人们会使用各种

取暖设备。其中，小太阳取暖器因其
方便、实用而备受青睐。然而，在使用
小太阳取暖器时，一定要注意安全，防
止因使用不当而引发火灾事故。

首先，小太阳取暖器在使用时一
定要保持清洁，不能在其上方放置任
何物品，特别是易燃的衣物之类。因
为这些物品可能会掉落在取暖器表
面，堵塞通风口，导致取暖器内部过
热，从而引发短路起火。

其次，使用小太阳取暖器时一定
要使用带地线的三孔插头。这是因为
小太阳取暖器在使用过程中会产生大
量的热量，如果没有地线，可能会因为
漏电等原因导致危险。同时，禁止在
取暖器机体上放置物品，以免物品掉
落引起短路或火灾。

此外，使用小太阳取暖器时要注
意远离易燃物，避免在浴室等潮湿的
环境中使用。因为潮湿的环境容易使
易燃物燃烧，从而引发火灾事故。

除了小太阳取暖器，其它取暖设
备如电暖器、电炉子等也不能用来烘
烤衣物。因为这种做法危险性很大，
不仅容易烤坏衣物，还容易引起火灾
事故。因此，在使用取暖设备时一定
要注意安全，避免发生火灾事故。

市消防救援支队全媒体中心供稿

消防部门提醒

冬季防火需注意，这些知识要牢记

【全面开展安全意识大教育】

薄天兴不慎将土地证丢失，土地
证号：应国用（2004）第1664号，位置：
朔州市应县迎宾街路东北二排七号，
现声明作废。

滕 树 彪 不 慎 将 朔 州 市 朔 城 区

健 之 源 大 药 房 电 厂 店 的 药 品 经
营 许 可 证 副 本 丢 失 ，许 可 证 编
号 ：晋 DB3490751 ，社 会 信 用 代
码 ：91140602MA0HM3FR7J ，现 声
明作废。

母亲程媛不慎将孩子雷程程的
《 出 生 医 学 证 明 》丢 失 ， 编 号
V140222454，现声明作废。

声 明

北京发布电子AED地图
并与120调度指挥联通

新华社北京电（记者 侠克） 11 月
21日，北京市卫生健康委员会发布北京
市重点公共场所自动体外除颤器（以下
简称 AED）电子地图，并实现 AED 电子
地图与北京120调度指挥系统联通。公
众可在紧急情况下搜索“北京 120 小程
序”进行查询。

AED 是一种便携式、非专业人员可
使用的用于抢救心脏骤停患者的现场
急救设备。北京急救中心主任医师陈
志介绍，大约 70%的心脏骤停发生在院
外，心脏骤停抢救黄金时间为4分钟，在
遇到心脏骤停的患者时，一分钟内使用
AED进行救治，抢救成功率可达90%。

据了解，目前北京市已经完成470处
院前医疗急救设施和21个救护车洗消站
标准化建设，配置院前救护车1066辆。

我国5G基站
总数达321.5万个

新华社北京电（记者 张辛欣） 工
业和信息化部22日发布数据显示，我国
5G网络建设稳步推进，截至10月末，5G
基站总数达 321.5 万个，占移动基站总
数的 28.1%，三家基础电信企业 5G 移动
电话用户达7.54亿户。

工业和信息化部有关负责人说，1至
10月，我国通信行业运行持续向好。电
信业务收入和业务总量增速小幅提升，
新兴业务拉动作用加大，5G、千兆光网、
物联网等网络基础设施建设加速推进。

我国住宿餐饮业成立两大
全国性产教融合共同体

新华社北京电（记者 邹多为）住
宿餐饮业是对人才依赖较重的劳动密集
型行业。为满足新发展阶段对行业人才
的新需求，由中国饭店协会指导的全国
饭店行业产教融合共同体和全国现代住
宿业产教融合共同体近日在京成立。

新组建的两个共同体旨在推动行
业标准融入教学标准，通过开展联合人
才培养为行业提供高质量技术技能人
才，满足行业转型升级需要，解决大学生
就业问题。其中，全国饭店行业产教融
合共同体由中国融通旅业发展集团有限
公司、浙江大学、青岛酒店管理职业技术
学院牵头成立，全国现代住宿业产教融
合共同体由华住集团、暨南大学、青岛酒
店管理职业技术学院牵头成立。

据介绍，截至目前，两个共同体共
有成员单位 223 家，覆盖全国 31 个省
（区、市）。

新华社北京电（记者 于文静）日
前，农业农村部发布品种审定公告，第
五届国家农作物品种审定委员会根据
种子法、《主要农作物品种审定办法》有
关规定，审定通过了 1304 个水稻、玉
米、大豆、棉花新品种。

这是记者 22 日从农业农村部了解
到的消息。

据了解，此次审定公告新推出了一
批优质绿色水稻、耐密宜机收玉米、高
油高产大豆、优质短季棉品种。从审定
品种情况看，这四类作物品种创新都取
得了一系列新进展、新突破：

——水稻方面，审定通过米质达到

国标1级优质米品种50个，较上年增加
6 个；兼具高产、优质、绿色的“三好品
种”28个，同比增加6个。

——玉米方面，审定通过 15 个籽
粒机收品种，覆盖三大主产区，籽粒含
水量平均为 23.7%，同比下降 0.56 个百
分点；耐密品种选育方面，“郑原玉333”

“郑品玉608”等品种在西北种植密度每
亩可达6000株以上。

——大豆方面，审定通过 17 个高
油高产大豆新品种，占比达到五分之
一，亩产最高达到 240 公斤，含油率最
高达到 22.97%，同时筛选推荐了 7 个
适合大豆玉米带状复合种植的大豆

品种。
——棉花方面，审定通过纤维品质

优质 I 型和 II 型品种 26 个，占比达到
51%；生育期小于 110 天且品质不低于
II 型的短季棉品种 2 个，可用于黄河流
域棉区麦后直播棉种植和长江流域棉
区扩种油菜茬口衔接。

据悉，国家品审委按照种业振兴市
场净化行动安排部署，正组织持续推进
品种审定绿色通道和联合体试验整治，
不断规范品种审定试验，同时加快修订
小麦、棉花品种审定标准，多措并举为
粮油等主要作物大面积单产提升提供
有力品种支撑。

我国审定推出一批优质高产农作物新品种

针对近期一些地方出现的医院门
急诊量增长，儿童呼吸道疾病感染人数
增多的情况，国家卫生健康委有关负责
同志 23 日在接受新华社独家采访时，
就一些民众特别是患儿家庭关心的问
题进行解答。

问：近期不少地方儿童专科医院人
满为患，国家卫健委采取了什么措施来
纾解？

答：近期，我们持续关注儿童易感人
群在传染病高发期的诊疗就医，指导各
地加强统筹调度，落实分级诊疗制度。

问：部分社区医院近期开设了面向儿
童的检验检查服务，但有家长担心社区医
院诊疗能力不足，贻误孩子病情，怎么办？

答：国家卫健委已经要求各地发挥
医联体作用加强对基层医疗卫生机构
的技术指导，提高一般性感染的诊疗能
力和重症识别转诊效率。

问：哪些医院有资格接受儿童呼吸
道感染病患？

答：国家卫健委已指导各地对外公
布了本地区可以提供儿科诊疗服务的
医疗机构信息，方便就近就医。

问：孩子出现发烧、咳嗽之后应该
怎么办？

答：大医院人员密集、等候时间长，
交叉感染风险较高，建议症状较轻的患
儿首选到基层医疗卫生机构、综合医院
儿科等就诊，在儿童专科医院就诊明确

诊疗方案以后，也可以通过医联体转诊
到基层医疗机构进行后续治疗或居家
治疗。

问：孩子出现哪些情况一定要去医
院就医？

答：根据专家建议，孩子出现超高
热或持续发热超过三天、频繁咳嗽影响
正常生活、精神状态不好甚至出现嗜
睡、呼吸频率增快或呼吸困难、频繁呕
吐、皮疹、头痛或抽搐等，应及时带孩子
就医。

新华社北京电

落实分级诊疗 方便就近就医
——国家卫健委五问五答儿童呼吸道感染患儿家庭关心问题

新华社记者 董瑞丰

11月22日，求职者在招聘会现场参与就业指导、简历诊断。当日，第二届全国人力资源服务业发展大会在深圳
国际会展中心开幕。作为大会的重头活动之一，2023年粤港澳大湾区人才专场招聘会暨第27届全国高校毕业生秋
季就业双选会同步举办，超过1200家企业参展，共提供约5万个岗位。 新华社记者 梁旭 摄

新华社北京电 （记者 陈炜伟）
国家发展改革委、工业和信息化部、市
场监管总局、住房城乡建设部、交通运
输部等部门 22 日对外发布《关于加快
建立产品碳足迹管理体系的意见》。

意见提出，推动建立符合国情实
际的产品碳足迹管理体系，完善重点
产品碳足迹核算方法规则和标准体
系，建立产品碳足迹背景数据库，推进
产品碳标识认证制度建设，拓展和丰
富应用场景，发挥产品碳足迹管理体
系对生产生活方式绿色低碳转型的促
进作用。

国家发展改革委有关负责人介

绍，产品碳足迹属于碳排放核算的一
种，一般指产品从原材料加工、运输、
生产到出厂销售等流程所产生的碳排
放量总和，是衡量生产企业和产品绿
色低碳水平的重要指标。近年来，一
些国家逐步建立起重点产品碳足迹核
算、评价和认证制度，越来越多的跨国
公司也将产品碳足迹纳入可持续供应
链管理要求。

这位负责人表示，意见印发实施，
将有利于推动产业升级，助力企业节
能降碳；有利于促进绿色消费，扩大低
碳产品供给；有利于妥善应对贸易壁
垒，提升我外贸产品竞争力。

我国加快建立产品碳足迹管理体系

55 个品牌被移出中华老字号名录，
73 个品牌被要求限期 6 个月予以整改
……近日，商务部联合相关部门公布中
华老字号复核结果，引发外界关注。

此次被“摘牌”的中华老字号有许
多是消费者曾经耳熟能详的品牌，比如
天津“稻香村”、重庆“冠生园”、上海“西
湖牌”等。这些老字号缘何被摘下“金
字招牌”？

优胜劣汰 老字号不能一
“老”永逸

在被“摘牌”企业中，天津稻香村因
与北京稻香村、苏州稻香村同名而备受
关注。天津稻香村品牌历史悠久，可追
溯至清朝年间，但因与北京稻香村商标
冲突，目前仅有一个“稻穗”图形商标。

记者了解到，天津市稻香村食品有
限公司目前由天津市和平区属国有企
业天津华旭贸易食品集团有限公司全
资控股。公司一位负责人告诉记者，因
公司改制、合并等多重原因，天津稻香
村早已不再生产食品糕点，经营过一段
时间餐厅也已停业，目前公司仅靠部分
租赁业务在维持。

“此次未能通过中华老字号复核令
人遗憾，因企业确实已不再生产相关产
品，但公司并未彻底放弃‘稻香村’品
牌，还会择机振兴该老字号。”这位负责

人说。
55 个被移出中华老字号名录的品

牌中，上海有 17 个。记者了解到，被移
出名单的上海西湖饭店有限公司的“西
湖牌”，其原有门店拆迁改造后数年间
一直未能重开，实际已经不再经营；“钱
万隆”酱油实际已经停产；还有的存在
知识产权等历史遗留问题等，导致不符
合申报“硬杠杠”。

记者走访上海、天津、重庆、安徽地
区相关企业发现，长期经营不善，已经
破产、注销、倒闭，或者丧失老字号注册
商标所有权、使用权等，是这些品牌被

“摘牌”的主要原因。

“有进有出”动态监管确
保老字号成色

值得一提的是，上海市商务委介
绍，17个移出名额将被用于推荐其他优
秀企业申报中华老字号。上海已从104
个新认定的上海老字号中遴选，积极参
与创建新一批中华老字号，争取“进”的
数量大于“出”的数量。

“优中选优”“有进有出”是中华老
字号复核工作一大特点。

为推动中华老字号顺应市场机制、
持续健康发展，根据《中华老字号示范创
建管理办法》，今年4月，商务部联合文化
和旅游部、市场监管总局、国家知识产权

局、国家文物局，部署开展中华老字号示
范创建，坚持“优中选优”的工作原则，建
立实施“有进有出”的动态管理机制，对
已有中华老字号进行全面复核。

商务部有关负责人表示，此次将 55
个品牌移出中华老字号名录，是经过企
业自查、地方初核、专家评审、社会公示
等程序，由商务部联合相关部门公布的
中华老字号复核结果。

除了上述被“摘牌”的55个品牌，五
部门还对经营不佳、业绩下滑的73个品
牌，限期6个月予以整改。

业内人士指出，此次商务部等部门
开展的中华老字号示范创建工作，与
2006年、2011年先后两批的认定工作相
比，不单纯是体现保护与传承，更重要
的是鼓励老字号老品牌做优做强，起到
引领自主品牌发展的作用。

“这其实是对中华老字号更深的
爱护。”中国商业联合会副会长张丽君
表示，聚焦建立健全老字号保护传承
和创新发展长效机制，推动老字号对
标先进理念、顺应市场机制，加快守正
创新发展，通过“有进有出”的动态监
管制度，来确保老字号“金字招牌”的
成色。

百姓期许 老字号也要紧
跟时代节拍

对于被“摘牌”的老字号，不少消费
者表示惋惜，但更多表达了支持。

“优胜劣汰是市场竞争的必然规
律”“老字号也不能吃‘老本’”“消费者
满意才是最高目标”……消费市场不断
变化，消费者的反馈更加印证，老字号
必须直面消费新趋势、新场景、新需求，
在坚守优秀传统文化内核的同时，创新
技艺、产品与管理模式，从而紧跟时代
发展脚步。

调查显示，目前经商务部认定的中
华老字号品牌，半数以上已经入驻电商
平台。在刚过去的“双十一”，一批老字
号品牌“触网”转型，再度走红。更有上
海凤凰、京珐景泰蓝、福建片仔癀等越
来越多老字号扬帆出海，推动中国品牌
走向世界。

店训朗朗上口、店规过目不忘、产
品物美价廉……老字号是我国工商业
发展历史中孕育的“金字招牌”，既有很
高的经济价值，也有丰富的文化价值。
目前1000个经营规范、发展良好的品牌
仍继续保留。

商务部数据显示，2022 年，中华
老字号企业努力克服疫情影响，实现
营业收入超 1.2 万亿元，近七成企业
实现盈利。今年前三季度，营业收入
已超过 2022 年全年水平，发展势头
良好。

“一些老字号被‘摘牌’之所以引发
全社会这么大的关注，其实反映出老字
号在消费者心中的分量很重，也寄托着
更高期许。要更好发挥中华老字号示
范引领作用，带动更多相关市场主体高
质量发展。”张丽君说。

新华社北京电

55家中华老字号为何被“摘牌”？
新华社记者 谢希瑶 王宁 宋瑞 周蕊 刘梓桐 汪海月

11月22日，山东省临沂市平邑县地
方镇农民在田间收获白萝卜。当日是
小雪节气，各地农民抢抓农时，进行农
作物种植、管护、采收等农事活动。

新华社发 武纪全 摄

新华社北京电《参考消息》日前
刊登美国《科学日报》网站文章《想实
现你的目标吗？生气吧！》，报道摘要
如下：

美国心理学工作者协会发表的一
项研究称，尽管愤怒通常被视为一种
负面情绪，但它也可以成为人们实现
生活中具有挑战性目标的强大动力。

这项研究发表在《个性与社会心
理学杂志》上。

“人们通常认为幸福是一种理想
状态，大多数人认为追求幸福是人生
一个主要目标，”该研究的主要作者、
得克萨斯农业与机械大学心理和脑科
学系教授希瑟·兰奇博士说，“积极情
绪是心理健康和幸福的理想状态，这
一观点在情绪研究中一直占据主导，
但之前的研究表明，包括愤怒等负面
情绪在内的多种情绪混杂在一起也会
产生最好的结果。”

兰奇说，已经被人们研究了数十
年的情绪功能主义理论认为，所有的
情绪，无论好坏，都是对一个人所处环
境中的事件的反应，目的是提醒这个
人注意需要采取行动的重要情况。例

如，悲伤可能表明一个人需要寻求帮
助或情感支持，而愤怒可能表明他们
需要采取行动来克服障碍。

为了更好地理解愤怒在实现目标
中的作用，研究人员进行了一系列试
验，试验涉及1000多名参与者，并分析
了1400多名受访者的调查数据。在每
个试验中，研究人员要么引发情绪反
应，要么引发中性情绪状态，然后向参
与者提出一个具有挑战性的目标。

在所有的试验中，在各种挑战性
的情况下，与中性情绪相比，愤怒提高
了人们达成目标的能力。在某些情况
下，愤怒情绪与分数增加或反应时间
缩短相关。

兰奇说：“这些发现表明，愤怒会
增加实现预期目标的努力，这往往会
带来更大的成功。”

根据兰奇的说法，愤怒在刺激人
们追求目标以及实现目标方面的效果
只适用于目标更具挑战性的情况。当
目标较容易实现时，愤怒似乎与实现
目标没有联系。研究结果表明，愤怒、
无聊或悲伤等通常被认为是消极的情
绪可能是有用的。

研究显示消极情绪也有用

新华社长沙电 （记者 周勉） 记
者从湖南省农业科学院获悉，近日，由
湖南杂交水稻研究中心育种并提出申
请的“西子3号”，成为通过国家农作物
品种审定的低镉水稻品种。

中国工程院院士、湖南省农业科
学院党委书记柏连阳介绍，经检测，

“西子 3 号”在区域试验中的糙米镉含
量为每千克 0.000 至 0.098 毫克，低于
每千克0.2毫克的国家限量标准。

“作为籼型常规稻品种，‘西子3号
’可在长江中下游做双季晚稻种植，将
有利于部分受重金属污染的地区解决

‘镉大米’问题，提升我国粮食安全的
保障能力。”柏连阳说。

农业农村部 11 月 19 日发布的公
告显示，包括“西子 3 号”在内，此次共
有 409 个稻品种、764 个玉米品种、51
个棉花品种和80个大豆品种通过国家
农作物品种审定。

“西子3号”成为通过国家农作物
品种审定的低镉水稻品种


